

Vorlage zur Kenntnisnahme
für die Sitzung der Bezirksverordnetenversammlung am 11.07.2024

1. Gegenstand der Vorlage:

Abschlussinformation zum Ersuchen der BVV, Ds-Nr. 1571/IX aus der 28. BVV vom 16.11.2023, Gewalt gegen Frauen und Mädchen die Rote Bank zeigen!

2. Die BVV wird um Kenntnisnahme gebeten:

Das Bezirksamt ist dem Ersuchen gefolgt.

Der Präventionsrat Marzahn-Hellersdorf fördert über die Fördermittel „Kiezorientierte Gewalt- und Kriminalitätsprävention“ für 2024 das Projekt „Kein Platz für Gewalt“ des Frauenzentrums Matilde e.V. In dem Projekt werden zwei orangene Bänke in Hellersdorf aufgestellt, die sich gegen Gewalt an Frauen richten.

Das Projekt orientiert sich an der bundesweiten Aktion „Orange Bänke gegen Gewalt an Frauen“, die in einigen Kommunen in Deutschland bereits umgesetzt wurde. Die Farbe Orange steht international für die Anti-Gewalt-Farbe, wie es z.B. über den Orange-Day im November deutlich gemacht wird. Das Projekt des Frauenzentrums Matilde wird vom Straßen- und Grünflächenamt und der Frauen- und Gleichstellungsbeauftragten des Bezirksamtes begleitet und unterstützt. Das Projekt wird aktuell umgesetzt. Geplant ist, eine Bank auf dem Alice-Salomon-Platz in unmittelbarer Nähe zum Rathaus und eine Bank in Nähe des Frauenzentrums Matilde im Kastanienboulevard aufzustellen. Auf den Bänken wird der Schriftzug „Hellersdorf sagt Nein zu Gewalt an Frauen“ und ein QR-Code mit Hilfsangeboten sichtbar sein.

Das Bezirksamt wird eine Einweihung der Bänke bekannt geben. Aufgrund der Lieferzeiten und dem Einbau kann bisher kein Termin genannt werden. Das Projekt soll in diesem Kalenderjahr abgeschlossen werden.

Nadja Zivkovic
Bezirksbürgermeisterin